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ATA REUNIÃO ORDINÁRIA CONJUNTA CONSELHO ESTADUAL DE 

CULTURA DE MATO GROSSO – CEC/MT E COMISSÃO INTERGESTORA 

BIPARTITE – CIB/MT 

 

Aos 15 (quinze) dias do mês de dezembro, do ano de Dois Mil e Vinte e Três (15.12.2023), 

abertura às 9h15 e encerramento às 11h05. Sendo a 6ª Reunião Ordinária do Conselho 

Estadual de Cultura e a 4ª Reunião Ordinária da Comissão Intergestora Bipartite, do 

exercício de 2023, formato on-line via google meet. A pauta da Reunião Ordinária 

Conjunta: Apresentação do Plano de Ação da Lei Aldir Blanc II; Apresentação do panorama 

político da prorrogação do calendário de execução da  Lei Paulo Gustavo (LPG); 

Apresentação/Aprovação Calendário de Reuniões 2024 - CEC e CIB; Apresentação das 

ações do CEC/MT (2022/2023) e; Informes Gerais. A pedido do vice-presidente Adnilson – 

Taba, a Secretaria Executiva  - servidora Jogiane Hellensberger verificou e informou que 

havia se formado o quórum necessário, de acordo com o mínimo estabelecido pelo 

Regimento Interno do CEC e da CIB, às 9h15, formado pelos Conselheiros Titulares e 

Suplentes e membros da CIB, abaixo relacionados. Ato contínuo o vice-presidente Adnilson 

– Taba, cumprimentou a todos  e os agradeceu a presença. Fez fala sobre a convivência e o 

fazer no âmbito da cultura por meio do Conselho. Deu as boas-vindas aos gestores 

municipais membros da CIB, agradeceu-lhes o empenho de cada um no desenvolvimento de 

suas atividades em seus respectivos municípios, a colaboração e parceria para que o setor 

cultura se desenvolva.  Ato continuo Coordenador da CIB – Wanderson Lana, cumprimenta 

todos os presentes, fala da satisfação de estar encerrando o ano, ano que registrou muitas 

conquistas e além disso a reunião vai falar ainda de outras oportunidades com o recebimento 

de mais recursos. Fala para o vice-presidente Taba, que esteja à vontade  para conduzir a 

reunião. Ato continuo vice-presidente, convida a cons. Alessandra Keiko para falar sobre 

suas conquistas na economia criativa. Na sequência Alessandra Keiko, cumprimenta a todos 

e fala que foi um ano intenso para economia criativa, foram diversos desafios, demos um 

salto muito grande conseguimos sair de Mato Grosso, fomos para vários estados participando 

de eventos e atividades da economia criativa. Conseguimos entrar num programa Nacional 

de Economia Criativo, fomos a Brasília no Congresso Nacional, fazendo articulações. Este 

trabalho em conjunto SECEL, CIB, CEC e agora Escritório do Minc em MT, temos 

conseguido fazer boas articulações e trabalhos. Em 2023 temos a nossa participação na 

Conferência Nacional de Cultura e poderemos divulgar nossas ações em Mato Grosso, 

estamos participando efetivamente da construção das políticas nacionais. Temos ainda os 

trabalhos realizados junto a Câmara Temática da Cultura – ALMT, temos nos organizado 

para participar  e realizar muito mais no setor cultural. Além, de participar das ações 

desenvolvidas pela Amazonia Legal, participando dos fundos e realizando vários projetos. 

Agradece e despede-se. Ato contínuo o Superintendente Robinson Carvalho, cumprimenta 

a todos e faz um balaço das ações da Superintendência de Preservação Patrimônio Histórico 

e Museológico, nossas atividades demando muitos deslocamentos pelo Estado, esse ano 

aceleramos nossas ações. Houve atendimento a todas as regiões, não visitamos todos os bens 

tombados. Temos muitas obras de qualidade sendo entregues oriundas do edital MT 

Preservar, promovendo fomento do setor. Nós temos aqui em MT sob a responsabilidade do 

Estado o cuidado e proteção dos bens tombados, em outros Estados geralmente este trabalho 

é fito pelo IPHAN. Temos registrado a procura dos municípios para realizar ações nessa área 

de patrimônio histórico os municípios de Diamantino, Poxoreu, Cáceres tem excelente 

projetos em desenvolvimento.  Tivemos também processo de qualificação dos nossos 
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servidores em outros estados, agradecemos a gestão da Secel Sec. Jefferson e Jandeivid. 

Parabenizou o Sec. Jan Moura pela forma como ele tem se colocado no cenário nacional 

junto ao Fórum de Secretários de Cultura, essa ação é muito importante para o setor. Além 

dessa busca por recursos e parcerias, fala sobre a sua participação junto com a servidora 

Fernanda em Brasília,  buscando num futuro tem acesso ao acervo sobre o ícone Marechal 

Rondon. Ao final falou sobre a negociação na ALMT sobre a inclusão de novas carreiras na 

estrutura do governo estadual a SECEL necessita de profissionais, como: museólogo, 

arqueólogo, conservador restaurador e arquivista. Estão seguindo todo o rito governamental 

de um projeto de lei, já aprovado na ALMT. Esse é um trabalho de dois anos. Temos ainda, 

a busca da criação do Instituto do Patrimônio Histórico, sabemos que é mais complexo, 

estamos empenhados na divulgação e demonstração de pontos positivos desse projeto. Ato 

continuo cons. Guilherme Mendes (inaudível) fala sobre a necessidade investimento no setor 

de museus e uma base acadêmica. Lembra que a servidora Juliane Quadros, está fazendo 

mestrado em economia criativa sobre museus e sua relevância social, ela tem divulgado nas 

redes sociais pedindo a quem pudesse passar informações. Ela vem realizando um belo 

trabalho de pesquisa, é uma excelente profissional, agradeceu a oportunidade. Na sequência 

vice-presidente Taba convida a todos para fazer uma apresentação breve e após dar 

sequência as pautas. Ato continuo iniciaram as apresentações informando o nome, área de 

atuação, município na seguinte ordem: Guilherme, Sandra, Vinicius, Josiane, Adriana, 

Watila, Alexsander, Alex Carrer, Maurício, Valdeíra, Gabriel e Daniel.  Membros da CIB: 

Maciel, Elisa, Andressa, Wanderson Lana. Ato continuo vice-presidente Taba passa a falar 

sobre a pauta da Reunião Ordinária Conjunta: 1- Apresentação do Plano de Ação da Lei 

Aldir Blanc II; 2 - Apresentação do panorama político da prorrogação do calendário de 

execução da  Lei Paulo Gustavo (LPG); 3 - Apresentação/Aprovação Calendário de 

Reuniões 2024 - CEC e CIB; 4 - Apresentação das ações do CEC/MT (2022/2023) e; 5 - 

Informes Gerais. Informou que as pautas nº 1 e 2, ficaram para a próxima reunião, 

considerando que seriam apresentadas pelo Sec. Jan Moura ou pelo Superintendente 

Raphael, porém ambos não puderam participaram em razão de outro compromisso. Desta 

forma, as pautas serão suspensas até a próxima reunião. Na sequência passaram a falar sobre 

o item 3 da pauta. O calendário do CEC foi apresentado e aprovado pelo Pleno. Ato continuo 

Wanderson Lana, presentou a proposta de calendário e informou que poderão aprovar e 

havendo necessidade na próxima reunião podem discutir o ano de 2024, em razão ao ano 

político. O calendário da CIB foi apresentado e aprovado pelo Pleno. Ato continuo Coord. 

da CIB passou a falar sobre as ações da CIB/MT, as ações da CIB se concentraram 

principalmente nas ações ligadas a Lei Paulo Gustavo e também com a equipe que organizou 

a Conferência Estadual de Cultura, buscando principalmente a integração do maior número 

de municípios e a realização de suas conferencias e eleição de seus delegado, auxiliamos 

também no processo de subir os planos de ação da Paulo Gustavo, e agora focados na Lei 

Aldir Blanc II, buscando construir o sistema e o fundo de cultura, uma vez que o repasse seja 

fundo a fundo. A CIB também lutou pela manutenção dos recursos 60% para o interior, 

conforme a Lei. A CIB conclama ao Conselho para nos apoiar nessa luta. Esses 60% faz 

com que os recursos cheguem a todos os municípios, temos que lutar por essa manutenção. 

Essa demanda quero traze e provocar para sermos atuantes na manutenção e ampliação dos 

recursos. O trabalho da CIB se pautou basicamente nesses temas. Além da luta pela 

prorrogação dos editais, principalmente os editais do estado. O nosso público precisa de 

apoio para escrever seus projetos. Agradece a todos pela oportunidade. Ato continuo vice-

presidente Taba, reforça que foram muitas as reuniões e trabalhos desenvolvidos foram as 

seis ordinárias e realizamos mais de 10 reuniões extraordinárias. Este Conselho tomou posse 
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em maio de 2022 e a partir daí passamos a discutir a melhor forma de contribuir com a 

sociedade. Participamos de todas as fases da Lei Paulo Gustavo, criamos um grupo de 

trabalho, participamos como pareceristas no processo de seleção dos editais da SECEL em 

2022; processo de eleição para vice-presidente, diversos trabalhos na Câmara Temática de 

patrimônio histórico – revogação de tombamento em Jaciara, análise da criação do Selo de 

Identificação de Bem Produzido segundo Modo de Fazer, análise titutlo honorifico Mestre 

das Artes e Saberes da Cultura, declaração de relevante saber cultura;   análise e aprovação 

de comissões técnicas dos editais 2022, reunião conjunta entre CIB e CEC, análise e 

contribuições da Câmara de Legislação e Normas – Lei cantores regionais, revisão da 

legislação e emenda da Lei 10378/2016 criação de jeton para CEC; Indicação para ALMT 

da necessidade de criação da Câmara Temática da Cultura; realização de Encontro da Classe 

Cultural com participação do representante do Minc – Derik Santana; Recomposição da 

Câmaras Temáticas, reunião extraordinária 14, 15, 16 e julho de 2023 em Vila Bela da 

Santíssima Trindade para discussão, elaboração e aprovação do Plano de Ação da Lei Paulo 

Gustavo; apoio e revisão na análise, redação e aprovação dos editais da LPG, reunião para 

apresentar ao Pleno a redação de alteração da Lei 10.378/2016; participação no Fórum 

Nacional dos Conselhos Estaduais de Cultura – CONECTA; participação dos encontros 

regionais de gestores municipais de cultura para debate sobre a regulamentação da Lei Paulo 

Gustavo, sistema nacional de cultura, CPF da cultura e observatório da cultura nas cidades 

de: Sinop, Campo Verde, Confresa, Rondonópolis, Porto dos Gaúchos, Sorriso, Lucas do 

Rio Verde, Cáceres e Sapezal; apresentou proposta de destinar R$ 50.000 para edital de hip 

hop na reunião extraordinária de 25/09/23; colaboração nas conferências municipais e 

estadual de cultura; atuação do conselho junto à conservação e melhorias dos equipamentos 

culturais, tais como: palácio da instrução, museus, grande hotel; em reunião com 

representante da Empresa TMF quanto à reforma do Grande Hotel, em 23/11/23.; indicação 

da necessidade de separação da pasta da cultura (março 2023), solicita e justificativas sobre 

a necessidade de melhor estrutura e condições de trabalho aos conselheiros e equipe. Ao 

final agradece a atuação de todos e abre para mais contribuições. Ato continuo cons. Josiane, 

lembra que se faz necessário mais envolvimento dos conselheiros nos trabalhos nas Câmara. 

Na sequência cons. Watila reforça a fala da cons. Josiane, e ressalta que se faz necessário a 

presença de conselheiros do interior e, também haver mais contribuição na Câmara de 

Legislação foram feitos todos os trabalhos de revisão da lei e pagamento do jeton, já sabemos 

que não irá acontecer, pois não houve tempo hábil. Contudo, o ano de 2024 esse deve ser 

um assunto que todos se empenhem e busquem fortalecer o conselho. Ato continuo vice-

presidente apoio a fala dos dois conselheiros. Lembra que o texto do jeton foi aprovado em 

agosto de 2023, o processo está em tramitação na SECEL. Ato continuo lembra da 

necessidade de fortalecer a equipe do Conselho, isso vislumbrando todas as demandas que 

passam pelo conselho que necessitam ser melhor estruturada. Na sequência vice-presidente 

Taba solicita rever a dedicação exclusiva das servidoras as ações do Conselho, sabemos das 

dificuldades da SECEL em termos de equipe e por isso estamos sempre lembrando da 

necessidade de aumentar essa equipe, além de estruturar o local de trabalho. Quero agradecer 

vocês pelo esforço e participação nas Conferências municipais, intermunicipais e estadual 

de cultura. Na Conferencia Estadual tivemos alguns problemas, dificuldades, mas estivemos 

presente e contribuímos e, ao final ficamos satisfeitos com as contribuições da CIB e do 

CEC. Na sequência cons. Josiane quero acrescentar que precisamos de estrutura física no 

Conselho, além da dedicação exclusivas dos servidores do Conselho precisamos de estrutura 

para apoio aos municípios e aos conselheiros desenvolver suas atividades. Ato continuo 

Robinson lembra que até novembro de 2021, o Conselho tinha sala e estrutura dentro da 
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SECEL, assim como servidores e estagiários por conta da sua demanda de atividades, vejo 

isso como premissa primaria para o desenvolvimento das funções do conselho. Quero 

agradecer ao Watila e Josiane pela dedicação e empenho nas atividades da Câmara de 

Patrimônio, o trabalho deles foi de suma importância. Ato continuo cons. Guilherme apoia 

a falas sobre a necessidade de melhorias e melhorar mais o importante trabalho do Conselho. 

Na sequência Andressa agradece a todos pelos excelentes trabalhos realizados. E que 

possamos contribuir e auxiliar os outros municípios para essa maior integração. Ato continuo 

que parabeniza a Veruska pelo trabalho desenvolvido no Observatório da Cultura para que 

possamos apresentar dados sobre as ações da cultura. Estamos confiantes na fala do 

Governador sobre os investimentos na estrutura e equipe na cultura. Cons. Guilherme 

podemos pensar os planejamentos estratégicos nos meses de novembro e dezembro para que 

no início do ano já possamos iniciar a executar, é uma sugestão. Cons. Josiane, acredito que 

possamos pensar enquanto conselho uma forma de levar informações, pensar um processo 

de formação dos conselheiros. Um canal de comunicação entre os conselheiros e aproveitar 

as expertises e realizar um trabalho formativo, essa sugestão gostaria de registrar. Taba, sim. 

Na Conferencia tivemos a palestra do Prof. Dr. que poderá nos auxiliar e fazer uma formação 

e buscar aprimorar nos conhecimento e ações. Já discutimos toda a pauta e pergunto se já 

posso encerrar a reunião. Cons. Sandra agradece a todos e deseja boas festas. Cons. Dalva 

parabeniza a todos pelo empenho e dedicação e diz que devem avançar junto aos municípios 

quanto a resistência de muitos gestores para haver mais integração. Taba fala com Lana que 

seria muito importante uma aproximação com a AMM para estreitar os laços municipais. 

Lana, agradece a todos os companheiros da CIB e do CEC, informa que irá redigir a carta 

com contribuições para os trabalhos da Câmara Temática da Cultura e parabenizar ao 

Conselho por todo trabalho desenvolvido junto a SECEL. Deseja boas festas a todos. Cons. 

Josiane registra agradecimentos a equipe da SECEL e aos colegas da Câmara de Patrimônio. 

Cons. Valdeíra, lembra que só pelo fato de abrir espaço nas agendas para contribuir 

coletivamente já demonstra nosso comprometimento, agradece a todos e deseja boas festas. 

Cons. Mauricio foi isso, foi um ano de muito trabalho para o conselho. Os editais da LPG 

exigiram muito de nós, considerando todos os pontos  da lei foi exigido da gente uma 

discussão ampla e profunda sobre o que tínhamos de entendimento de política pública, ações 

afirmativas e a realidade do Estado. Ficou claro que precisamos continuar dialogando com 

a base e com as secretarias municipais para que o desenvolvimento dos segmentos ocorra de 

forma orientada.  Acredito que este ano o conselho conseguiu fazer isso minimamente 

realizar essa tarefa. Também percebemos a necessidade de reforçar os quadros de servidores 

da SECEL, com servidores concursados, fixos para que a política de cultura possa sempre 

caminhar e ter direcionamento dentro da SECEL, precisamos focar nesses caminhos e 

defende-los precisamos de uma SECEL autônoma. Agradece a colhida de vocês as propostas 

que fiz e por me ouvirem, e continuaremos juntos e a tendência e só aumentar. Vice-

presidente Taba agradece a todos e deseja boas festas. Nada mais tendo a ser tratado, foi 

encerrada a sessão, às 11h05, eu Nilma da Cunha Godoi, lavrei a presente Ata a partir da 

gravação em áudio e vídeo, que lida e aprovada, segue assinada/atestada. 

  

Conselheiros de Estado de Cultura  

 

Adnilson da Silva Lara (DJ Taba) – Território Cuiabá 

Adriana Nolibos Baccin – UNEMAT 

Alessandra Keiko G. Okamura Ames - SECEL 

Alexander Cristiano Carrer - Território Teles Pires 
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Alexsander Manoel de Siqueira Godoy – suplente Música 

Dalva Lúcia Brito do Nascimento (Papy) – Música 

Daniel Hora de Carvalho – Território Vermelho 

Dilma Aparecida Moreira - SEDUC 

Gabriel Gomes Muria - Território Araguaia 

Guilherme Henrique Chaves Silva 

Josiane Magalhães – suplente Humanidades 

Maurício Rodrigues Pinto – Audiovisual 

Robinson de Carvalho Araújo – suplente SECEL 

Sandra Maria de Rocha Santos – Titular Segmente Artes Visuais 

Valdeíra Aparecida Cardoso - Rede Pontos de Cultura 

Vinícius Santos Fernandes - SECITECI 

Watila Fernando Bispo da Silva – suplente Artes Cênicas 

 

CIB/MT - Membros nível estadual SECEL – Titulares/Suplentes:  

Alessandra Keiko Galvão Okamura Ames 

Alex Henrique Cardoso Rodrigo - SECEL 

Jogiane Hellensberger – suplente 

Luiza Aparecida Ribeiro - SECEL 

Robinson de Carvalho Araújo – SECEL 

Helena Maria da Costa - SECEL 

Segmento Representantes Gestores Municipais 

Região IV -  Leste  

Aline Yonara Oliveira Silva  

Região V Sudeste 

Wanderson Alex Moreira de Lena 

Região Nordeste II 

Janderson Perin dos Santos  

Região Sudeste 

Charles Pierre Salomé Junior 

Elisa Gomes Machado  

Região II -  Norte II  

Marciel  da Silva Freitas  

Região II -  Norte II 
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